

Sindicato N°1 de Trabajadores de Escondida rechaza una prórroga y formaliza la huelga

LABORAL. El gremio, que aglutina a cerca de 2.400 operadores y mantenedores, asegura que “demandas fundamentales no fueron acogidas” y acusa prácticas antisindicales. La minera de BHP, en tanto, informó que “continúa operando”.

Cristián Venegas M.
 cvenegas@mercuriocalama.cl

Ayer a las 16:00 horas, se formalizó la huelga del Sindicato N°1 de Minería Escondida, luego que la prórroga a la mediación, solicitada por la operación de BHP, no fuera acogida por el gremio que aglutina a cerca de 2.400 operadores y mantenedores de la cuprífera, que la jornada de lunes hiciera llegar una última oferta que, entre otros puntos, proponía 100% de cobertura de salud, y préstamo y bonos por \$27 millones.

Formalizado el paro, la minera comunicó que “en cumplimiento de sus obligaciones legales”, inició la desmovilización de los trabajadores en huelga al mismo tiempo que activó el plan de contingencia, que permitió que los trabajadores que no forman parte de la negociación, propios y externos, “puedan ejercer su derecho y deber de trabajar, incluidos los equipos dispuestos por la autoridad para los servicios mínimos”. Asimismo, aseguró que “continúa operando”.

ACUSAN ANTISINDICALISMO
 Desde el directorio del Sindicato, cuyos asociados residen en un 50% en la región, informaron que la decisión de ir a la huelga se toma debido a que demandas fundamentales, como el respeto a los tiempos de



EN EL 2017 EL SINDICATO N°1 DE MINERÍA ESCONDIDA SE MANTUVO EN HUELGA DURANTE EXTENSOS 44 DÍAS.



DESDE MINERÍA ESCONDIDA ASEGURAN QUE CONTINÚA OPERANDO.

50%
de los socios del Sindicato de Trabajadores N°1 de Minería Escondida, reside en la Región de Antofagasta.

descanso, mantención de la alimentación en faena, uso de sala de lactancia, ajustes de bonos variables por situaciones ajenas a los trabajadores, eliminación de tope de 11 años de la indemnización por años de servicios, entre otros, no fueron acogidos por la empresa.

También cuestionaron que

98,5%
de los operadores y mantenedores de la compañía son socios del gremio que preside Patricio Tapia.

el lunes la minera haya difundido una oferta entre los trabajadores sin presentarla a los dirigentes y desconociendo su rol de representantes legales, “lo que constituye una práctica antisindical”, esgrimieron. Asimismo, denunciaron la presencia “de reemplazos ilegales destinados a intentar produ-

\$27
millones entre bonos y préstamo, es parte de la última oferta que Escondida entregó a los trabajadores.

cir” y exigieron a la empresa que “de inmediato cese esta grave práctica antisindical” y anunciaron que adoptaran “todas las medidas necesarias para que se tutele nuestros derechos laborales y sindicales”.

Respecto de la posibilidad de retomar el diálogo con Escondida, el gremio que es pre-

sido por Patricio Tapia, comunicó que el lunes mantuvieron las conversaciones hasta el punto de agotar las posibilidades de un acuerdo y no fue posible, y aseguraron que tienen disposición a conversar con la empresa, resolver los temas relevantes de los trabajadores y superar la huelga.

Fuentes que conocen de cerca el proceso de negociación, aseguran que el gremio ha planteado demandas que no estaban consideradas en el transcurso de las conversaciones, y que además no se descarta una movilización que interrumpa la Avenida de la Minería, la ruta que conecta con Minería Escondida.

PROCESO REGLADO
 Consultada la ministra de Minería, Aurora Williams, sobre

la negociación que llevan adelante Escondida y el Sindicato N°1, dijo que “las negociaciones colectivas en nuestro país están debidamente regladas. Nosotros no participamos de estos procesos que son propios de los empleadores, con sus trabajadores y trabajadoras. Lo que aspiramos es que, naturalmente, se produzca un diálogo, se produzcan puntos de encuentro y se sigan los procedimientos y la institucionalidad que corresponde, ya sea a través de la negociación, a través de la Dirección del Trabajo o a través de acercamiento de las partes. Naturalmente que estos son procesos reglados y que nosotros esperamos que lleguen a buen puerto, para cada uno de los trabajadores y trabajadoras que labora hoy día en Minería Escondida”.